

Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (HUHEZI)

Noticias

La primera quincena de julio se han defendido dos tesis doctorales

09/07/2009

El 1 de julio Ainhoa Larrañaga, y el 8 del mismo mes Arianne Kareaga, ambas profesoras de HUHEZI y miembros del Instituto Lanki, defendieron sus tesis doctorales en la facultad de Eskoriatza. La primera de ellas analizó los fundamentos de la promoción del cooperativismo en Brasil. La segunda, por su parte, se centró en el discurso cooperativo dentro del colectivo de trabajadores. Ambas lo hicieron en euskera, y recibieron la calificación de **sobresaliente cum laude.**



Ainhoa Larrañaga

La tesis de Ainhoa Larrañaga se titula "Fundamentos del desarrollo cooperativo en Brasil: mirada crítica desde la ley y realidad institucional de Euskal Herria". Visto el camino realizado por la Experiencia Cooperativa de Mondragón y el éxito empresarial de su realidad actual, la tesis analiza las bases del desarrollo del cooperativismo en Brasil, que tiene por objetivo el fortalecimiento del nuevo cooperativismo que está creciendo al albor de la Economía Solidaria. Por un lado, la compara con la ley 4/93 que rige las Cooperativas Vascas, y realiza varias aportaciones a la ley de Brasil. Por otro, se replantea el rol de la Organização das Cooperativas Brasileirasen (OCB) que sustituye al cooperativismo tradicional local. En opinión de la profesora Larrañaga, una de las claves es remover las trabas que plagan la organización de las cooperativas locales, sobre todo las burocráticas.

El tribunal lo compusieron los siguientes doctores: Baleren Bakaikoa, Henrike Galarza, Joseba Azkarraga, Adrian Zelaia y Angle Elias.

Arianne Kareaga

El título de la tesis de Arianne Kareaga es: "Los discursos cooperativos en el colectivo de trabajadores. Los sentimientos sobre el cooperativismo en Fagor Arrasate". Según la autora, la Experiencia de Mondragón ha experimentado cambios profundos en las últimas décadas. Ha crecido tanto en volumen de negocio como en número de trabajadores. Muchos de los cambios experimentados tienen relación directa con las necesidades de competir en el mercado y economía globales, aunque existen otros factores, más profundos quizá, implicados en estos cambios. En ese contexto, el objetivo de la profesora Kareaga ha sido el exámen del discurso, opinión y sentimientos cooperativos. Ha querido recoger las percepciones e ideas de todo un colectivo de trabajadores, para lo cual se ha centrado en la cooperativa Fagor Arrasate, una de las más antiguas del grupo.

Formaron parte del **tribunal** los doctores Joseba Azkarraga, Andoni Eizagirre, César Martínez, Antxon Mendizabal y Adrian Zelaia.